

MUNDIAL 2026  
A UN AÑO

**Cuenta regresiva**  
Dentro de 365 días, México vivirá su tercera experiencia como anfitrión de una Copa del Mundo, junto con EU y Canadá. Será el primer Mundial con 48 equipos. **CANCHA**

LOS ÁNGELES

Además de Los Ángeles, ayer se registraron las protestas más numerosas en San Francisco, Nueva York y Chicago.



**'RESCATA' SU CUBA**

Gloria Estefan hace de su nueva producción 'Raíces', un homenaje musical a su familia, a los migrantes latinos y celebra sus 50 años como artista. **GENTE**

MIÉRCOLES 11 / JUNIO / 2025 CIUDAD DE MÉXICO

56 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,479 \$ 30.00

# REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Estalla conflicto por frase de Presidenta dicha hace 18 días

## Acusa EU a Sheinbaum de la violencia en LA

Alienta protestas, dice Kristi Noem; 'es un malentendido', replica Mandataria

REFORMA / STAFF

WASHINGTON.- Las relaciones entre México y Estados Unidos entraron en un nuevo punto de conflicto luego de que la Secretaria de Seguridad norteamericana, Kristi Noem, acusara a la Presidenta Claudia Sheinbaum de alentar las protestas violentas en Los Ángeles, California

"Claudia Sheinbaum salió y alentó más protestas en Los Ángeles, y yo la condeno por eso", expresó Noem. "Ella no debería estar alentando protestas violentas como las que estamos viendo. La gente tiene derecho a protestar pacíficamente, pero la violencia que estamos viendo no es aceptable y no va a suceder en Estados Unidos", reprochó la funcionaria desde la Oficina Oval de la Casa Blanca con el Presidente Donald Trump a su lado.

Minutos después, Sheinbaum replicó: "es absolutamente falso". Y alegó que todo era un "malentendido".

El 24 de mayo, en un acto en San Luis Potosí, al referirse al impuesto de 5 por ciento a las remesas de migrantes impulsado por Trump, Sheinbaum rechazó la medida e instó a los paisanos a que enviaran cartas a legisladores estadounidenses para que no aprobaran el gravamen.

"Y vamos a seguir informando porque, de ser necesario, nos vamos a movilizar, porque no queremos que haya impuestos a las remesas de nuestros paisanos", agregó.

Noem no precisó si se refería a eso como prueba de que Sheinbaum alentaba protestas. La Presidenta en su respuesta a la Casa Blanca ayer, posteo un extracto de su declaración en la conferencia mañanera de este lunes 9 donde condenaba todo acto



### CONDENA Y RESPUESTA

11:38

La Secretaria de Seguridad Interior de EU acusó a la Presidenta de México de incitar las protestas en Los Ángeles.

"Claudia Sheinbaum salió y alentó más protestas en Los Ángeles, y yo la condeno por eso (...) la violencia no es aceptable y no va a suceder en EU"

12:28

"Equivocadamente (Noem) mencionó que alenté protestas violentas, es absolutamente falso (...) claramente condeno las manifestaciones violentas".



Kristi Noem



Claudia Sheinbaum

### EL EFECTO NOROÑA

El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña se burló y cuestionó al legislador de EU, Eric Schmitt por los impuestos a las remesas. "¿Adivina qué? El impuesto acaba de subir al 5%", replicó el republicano.

de violencia en las protestas de migrantes en Los Ángeles y no aludió a sus dichos de mayo.

"La Secretaria de Seguridad Interior de los EU, equivocadamente mencionó que alenté protestas violentas en Los Ángeles. Le informo que es absolutamente falso", subrayó en un breve mensaje. Horas después de este

intercambio, en un encuentro con militares en la base de Fort Bragg, en Carolina del Norte, Trump acusó que Los Ángeles estaba siendo invadida por un "enemigo extranjero".

"No permitiremos que una ciudad estadounidense sea invadida y conquistada por un enemigo extranjero (...) lo que presencian en California es un ataque en toda regla a la paz, el orden público y la soberanía nacional, perpetrado por alborotadores que portan banderas extranjeras con el objetivo de continuar una invasión extranjera de nuestro país", señaló.

La mayoría de banderas que han portado los manifestantes desde el fin de semana pasado, han sido las tricolores de México.

### UNA RELACIÓN QUE ARDE

(Los otros frentes abiertos)

#### IMPUESTO A REMESAS

EU busca un arancel del 3.5% al 5% a remesas

#### ARANCELES AL ACERO

Eleva Trump tarifas de 25 a 50%.

#### CIERRE AL GANADO

EU cierra la frontera a México para importaciones de ganado por la presencia del gusano barrenador.

#### LA GUERRA DEL AGUA

Amenaza Trump con más aranceles por no pagar deudas de agua. México acelera entregas.

#### FENTANILO

EU amaga con arancel del 25% a las importaciones por no combatir el fentanilo.

#### RUTA MIGRANTE

EU exige acciones para frenar desde México a migrantes.

#### NARCO-TERRORISMO

Declara a cárteles "organizaciones terroristas" y abre la puerta para una posible intervención en México.

#### PELEA POR 'EL MAYO'

México solicita extradición de "El Mayo" Zambada, luego de ser secuestrado y llevado a EU.

#### CHAPITOS AÚN LIBRES

EU lanza recompensa de 10 mdd por la captura de Iván Archivaldo y Jesús Alfredo Guzmán.



NUEVA YORK



## Aumentan redadas, expanden protestas...y toque de queda

REFORMA / STAFF

La persecución se intensificó, la revuelta creció y hasta un "toque de queda" llegó a Los Ángeles.

El Servicio de Inmigración y Aduanas (ICE) de Estados Unidos, que inició las redadas en Los Ángeles, extendió ayer sus operativos en centros de trabajo de Nebraska, Arizona, Georgia, Nueva Jersey y Michigan.

Apoyados por elementos de la Guardia Nacional, que contienen a quienes buscan impedir las detenciones, los agentes del ICE reportaron decenas de capturas en distintas ciudades del país, y advirtieron sobre las consecuencias legales de bloquear el trabajo de las autoridades federales.

El operativo más grande se realizó en una planta de Omaha, Nebraska, donde detuvieron a casi 100 personas. En Detroit, se arrestó a 24.

Las capturas que se habían implementado en zonas urbanas de Los Ángeles ahora llegaron a plantas de empaque y campos agrícolas del Valle Central de California.

Pero así como se ampliaron los operativos antiinmi-

grantes, también se extendieron las protestas contra las medidas migratorias de la Administración Trump. Las manifestaciones se dieron en varias ciudades, siendo las más numerosas las de San Francisco, Nueva York y Chicago.

La Alcaldesa de Los Ángeles, la demócrata Karen Bass, anunció un toque de queda en el centro de la ciudad de las 20:00 a las 6:00 horas, debido a las movilizaciones y enfrentamientos de los últimos días.

Justificó que la medida tiene como fin "detener el vandalismo y el saqueo", y se aplicará en un área de 2.5 kilómetros cuadrados del centro de la ciudad, donde se han concentrado las protestas. "Llegamos a un punto de inflexión después de que 23 negocios fueran saqueados", declaró.

El Gobernador de California, el también demócrata Gavin Newsom, denunció que el Presidente Donald Trump lanzó una "redada militar" en Los Ángeles, luego del despliegue de casi 5 mil efectivos.

INTER. (PÁG. 12)

## Crece rezago por paro judicial

VIRIDIANA MARTÍNEZ

El paro que mantienen trabajadores del Poder Judicial de la Ciudad de México ha implicado que las mil 200 audiencias que en promedio se llevan a cabo al día dejen de realizarse.

La suspensión de labores alcanzó ayer su cuarto día hábil, luego de que desde el jueves 21 de julio edificios del Poder Judicial dejaron de operar, ante la inconformidad de los trabajadores por el incremento salarial de 5 por ciento.

Tanto usuarios de las ofi-



Desde el jueves se mantiene el cierre.

cinas como los mismos funcionarios en paro prevén que cuando se reanuden labores será necesario afrontar cargas de trabajo mayores, lo que se sumará al rezago que se ha ido agudizando en los últimos cinco años.

"Desde 2020, cuando arrancó el problema de Covid-19 y con las medidas que se implementaron para enfrentarlo hasta esta fecha, no hemos tenido una actividad regular, es un problema", dijo José Antonio Espinosa, abogado especialista en amparo.



## RECLUTAN CÁRTELES A COLOMBIANOS

Un sicario colombiano presumió su participación en los convoyes de criminales del CJNG. Ayer, la SSP confirmó que hay un patrón para el reclutamiento de ex militares, procedentes de Colombia, para apoyar y capacitar a narcos mexicanos. **PAGINA 2**

## ABATE LA POLICÍA CHIAPANECA A LÍDER FRONTERIZO DEL CJNG

MARIANA MORALES

Baldemar Calderón Carrillo, "Don Balde", fundador del Cártel de Chiapas y Guatemala, aliado al Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), fue uno de los cuatro abatidos por policías mexicanos en una balacera que el 8 de junio terminó en territorio centroamericano y causó problemas diplomáticos.

Oriundo de Guatemala, era conocido en la región divisoria de Frontera Comalapa (México)-Huehuetenango (Guatemala) por financiar actividades ilegales junto con su hijo "El Teniente", también asesinado este pasado fin de semana.

Ambos sicarios eran señalados de ordenar el asesinato de 5 policías, el pasado 2 de junio en Frontera Comalapa. "Era lugarteniente, pero arri-



El guatemalteco Baldemar Calderón, era uno de los líderes del CJNG en Chiapas y en la frontera de su país.

ba hay jefes, pero ellos no salen a la luz, se cuidan, pero no creo que los chapines (guatemaltecos) se vayan a quedar tranquilos, los ofendieron en su casa", alertó una fuente mexicana.

...Y MÉXICO SE DISCULPA POR 'INVASIÓN' **PÁGINA 6**